



正院っ子のパワーで正院町に笑顔の花を咲かせよう

6月2日(日)全校で力を合わせた鼓笛演奏・ダンス

ご挨拶 PTA会長



宇都宮 大輔

今年度の正院小学校PTA会長を務めることになった宇都宮大輔です。

地震によるあまりに大きな被害があり、様々なことが大きく変わってしまいました。

生活が大きく変わり、苦労している人もたくさんいます。小学校も避難所としての利用や、グラウンドへの仮設住宅の建設など、大きな影響を受けています。被害や影響が大きすぎて、未来を考えることが難しい面があります。子供たちが成長する時間は待ってくれません。そして、5年先、10年先に本格的な復興が進展し始める時には、今の小学生も、珠洲市や正院町の未来を担う大切なメンバーとして期待される世代になります。そこで、今年のPTAの目標は、未来につながる内容を加えて、前向きに進んでいけるようなものにしたと考えました。



正院小学校に通う子供たちには、それぞれの個性の花を咲かせ、華のある人になって活躍して欲しいと願っています。そして、その花を咲かせるには、家庭だけ、学校だけではなく、家庭も学校も地域も一緒に育てていくことが大切だという思いを込めて、今年度の目標を「正院の未来の華を育てるPTA」にしました。

小学校に避難所があった時、子供たちは、明るい声や表情で周りの大人を励まし、支援に対してそれぞれ

のやり方で感謝し、手伝いをする様子が見られました。子供たちが地域社会の一員として立派に育ちつつあることを知り、これからの成長がますます楽しみになりました。

これからも正院っ子がそれぞれの個性を大切に伸び伸びと成長できる環境づくりに励みたいと思います。ですので、よろしくお願いたします。

PTA組織

運営委員会(役員)

- 委員長 宇都宮 大輔(会長)
- 委員 堂端 光枝(家庭教育委員)
- 岡田 豪詞・西 靖典(副会長)

理事会・会計監査

- 委員長 番匠 哲也
- 副委員長 小町 佳史
- 委員 瓶子 明人・西本 健
- 会計監査 山田 真優・皆口 英樹
- 夏休みより2人が加入予定 小谷内さん・谷内前さん



# PTA奉仕作業

5月18日(土)

## 【奉仕作業を終えて】

小町 佳史

発災後初めてのPTA奉仕活動が行われました。

片付けや掃除をしながら、改めて学校の状態を見てみると、いたるところにひびが入り、地震のエネルギーの大きさを実感しました。私が担当したのは非常階段下の物置で、側溝と校舎の間に大きな隙間ができており、液状化の影響と思われる砂がたくさん堆積していました。また、避難所として使われていたため、飲み物などのゴミも散乱していました。



約一時間の集中作業で、少人数ながら全員の協力で学校はすっきりとしました。ひび割れや修理が必要な箇所が多いため、完全に元通りにはなりません。震災直後の混沌とした状況に比べると、学

校らしい姿を取り戻したと感じました。

学校は、子どもたちが安心して教育活動に取り組む場所です。今後もPTAとして、学校の復興のためにできることがあれば、喜んで協力していきたいと思えます。

# 創立記念鼓笛パレード

6月2日(日)

## 【創立記念鼓笛パレード】

堂端 光枝

6月2日創立記念鼓笛パレードが行われました。

地震の影響で例年と同じコースでの開催は難しく、仮設住宅の中を歩くことになりました。朝から天気はあいにく雨でしたが、少しの晴れ間があり、仮設住宅の間を堂々と行進してくれました。例年ならまだ鍵盤ハーモニカを演奏していた4年生も重たい小太鼓とキーボードを弾きながら行進してしま



した。他の学校に転校した6人も一緒にパレード参加し停止演奏では一緒に演奏してくれました。たくさんの方の地域の方に見に来ていただき、大きな拍手をもらい、声もかけていただいた子どもたち。「正院っ子のパワーで正院町に笑顔の花を咲かせよう」の合言葉を見事に達成してくれました。パレード終了後の笑顔がとっても素敵でした。がんばりきった気持ちが伝わってきました。私も元気をもらうことができました。心のこもった演奏を聴かせてもらいありがとうございました。



来年は従来のコースでも創立記念鼓笛パレードが開催できるように正院の町が復興していくことを祈ります。

## 児童の感想

### 【こてきパレード】

1年 番匠 里羽

わたしは、こてきパレードで、すこしきんちようしたけど、ほんばんで、はくしゅをしてもらってよかったです。ほめられてうれしかったです。またおどりたいです。これからはがんばります。

### 【こてきパレード】

2年 山田 大隆

ぼくは、ダンスたいのリーダーなので、責任をもってできたのでよかったです。とくにまけないのであつまるたびに声かけができたのでよかったです。あめがふっていたけどこうしんであめをふきとばしました。これからはじしんにまけずにがんばりたいです。

### 【こてきパレード成こう！】

4年 西 こはる

「いよいよ本番だね。がんばってね！」と、家族に言われました。そして、学校に行くときと真結子さん、よしひささん、奏子さんに会って「おはよう！今日は本番だね。」と言うと、

「そうだね。がんばろうね。」

と言ってくれました。ほかの学校に行っている子達も来てくれました。きがえると、リハーサルをして、いよいよ外へ出ると、たくさんの方がいました。あいさつもおわるとこうしんをしました。歌も、ていしえんそうも全部終わって地いきの人に、「最高だった！」「大じようぶだよ。」

「よかったです。」

とたくさんの方が言っていて笑顔が見られてよかったです！みんなの目標が達成してうれしいです。いい一日でした。

# 親子スポーツイベント

6月2日(日)

【親子スポーツイベントに参加して】

番匠 哲也

初めの競技は『縦割り班対抗大なわとび』最初は両チームとも1回も跳べず苦戦していました。が、練習を重ねることに少しずつ跳べるようになり跳べた後の、うれしそうな笑顔がとても印象的でした。

最後の『親子対決のドッジボール』では大人げなく必死に頑張っていました。地震の後、子供たちと一緒に体を動かす機会も減り、久しぶりに楽しく汗をかくことができました。

本来ならば創立記念相撲大会があつたこの日、代替でとスポーツイベントを企画・開催していただき『子供たちの楽しそうな笑顔』をたくさん見ることができました。

大変な中、準備してくださった先生方・PTA会長・皆様のおかげです。こんな素敵な場を作っていたいただき、本当にありがとうございます。



# スポーツイベント短歌

勝てないぞ ストレス満たん ドッジの試合  
宇都宮孝弘

次は大人に 勝ってみせるぞ

岡田 圭央

大縄で あしひっかかり 失敗し

あきらめずでた 新記録だよ

小町 一颯

ドッジボール 日頃の成果を 出してやる

子どもの本気 親の本気

堂端 大和

僕の番 高速移動 横跳びで

終わったあとに 息はあーはあー

番匠衣乃里

あきらめず 地面をふんで 空高く

足いためても よく笑うかな

瓶子 芽那

大縄とび 気持ちをひとつに 大ジャンプ

二班に勝った 気分激上げ

山田 大膳

ドッジボール 鼓笛終わりの 大決戦

母たおす時 今しかないな

# 防災学習会

7月2日(火)

【防災学習会からの学び】

瓶子絵理香

七月二日に防災学習会がありました。

防災士さんのお話の中で、子供と非常持ち出し袋に入れる物を考える場面があり、みんなの意見を聞いてなるほどなどと思い、地震に遭い何が必要だったのかを家族で話し合い、もう一度備えをしつかりする必要があると思いました。

また、毛布がタンカーの代わりになる事を学び、端を丸めて持つと持ち上げやすくなるそうです。児童達で校長先生を持ち上げ、みんなで力を合わせる体験ができました。災害時は地域で助けあう力が必要とおっしゃっていました。

地震がなければ防災士さんの活動を知ること、学ぶこともなかったと思います。このような機会を頂き災害時にどのように行動するとよいかや備えることの大切さや防災意識を高める事ができた貴重なお時間でした。





1・2年生

元気いっぱいの1年生と、やさしい2年生。まけずぎらいで、がんばりやの4人は切磋琢磨で成長中です。『えがお』いっぱいの教室になるように力を合わせて頑張ります★



4年生

学級目標「かがやき」を合言葉に、毎日がんばる元気な三人娘♪地域のみなさんと学習するのが大好きです。夏休みからは5人になります!咲春ちゃん、ゆず妃ちゃん、待ってるよ。5人で、かがやこう!



6年生

人数は少ないけれど、元気の良さは日々増すばかり!愉快的仲間たちと協力し、助け合いながら学んでいます。正院小学校の顔は私たち!これからも学校全体をリードしていきます!

4月26日(金) 里山里海遠足



6月2日(日) 鼓笛ふりかえり



7月10日(水) 伝承芸能クラブ  
珠州市少年文化賞受賞



編集後記



正院小学校・校長 山野 仁志



今年度、スタートするにあたって職員で共有したことは『全ては児童ファースト』。そのために取り組むべき重点は四つ。①教育活動はできるだけいつも通り!そのための工夫を!②児童の心のケアを計画的に!③今できる地域学習・地域との交流をすすんで!④学習環境を元にもどす!  
なんとか1学期は、保護者の皆様・地域の皆様の手厚いご理解・ご支援を受けてすすめることができましたのではないかと感じています。次は長い夏休みが控えています。全てがいつも通りとはいきませんが、可能な範囲で・子どもたちにとって思い出に残るすてきな夏休みとなるよう、皆様のご理解・ご協力をよろしくお願いいたします。